Instituto de EDICIÓN ESPECIAL BIOCÓLICA Boletín Semestral







¿Quienes somos?

El Instituto de Bioética es una unidad académica y de investigación adscrita al Rectorado de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo (USAT). Su creación fue propuesta por la Facultad de Medicina Humana el 03 de julio de 2007, y aceptada por Resolución N° 095-2007-USAT-CU el 05 de julio de 2007, bajo la denomina-

ción de Centro de Investigación en Bioética (CIB). Posteriormente, a petición del Gran Canciller de la Universidad y Obispo de Chiclayo, el 06 de marzo de 2010 pasó a denominarse Instituto de Bioética(IBE), por verse orientadas sus líneas de acción a tres frentes: la investigación, la docencia y la formación en Bioética.

Actualmente, el Instituto de Bioética está conformado por un grupo de investigadores de diferentes especialidades que buscan desde la Bioética personalista proteger a la persona humana y su dignidad.

Nuestro Equipo

Directora:

- Rosa De Jesús Sánchez Barragán

Coordinadora de Investigación:

- Kathya Lisseth Vassallo Cruz

Coordinador Académico:

- Katherinne Gonzales Montenegro-

Coord. de Generación Provida:

- Marlyn Arquero Chicoma

Coord. Administrativa IBE:

- Emily Lisseth Chacón Sánchez

Coord. Administ. WINNUSAT:

- Yelitza Ipinze Fabian

Colaboradores:

- Lourdes Redondo Redondo
- Camilo Girón Córdova
- Mery Mendoza Rodas
- Silvia Alburqueque Uceda
- Milagros Córdova Huamán



Primera Revista peruana de Bioética integrada en la Matriz de Información para el Análisis de Revistas (MIAR)



La más reciente evaluación que ha recibido la revista Apuntes de Bioética es la realizada por la Matriz de Información para el Análisis de Revistas (MIAR), de la Universidad de Barcelona (España), superando el umbral de inclusión de esta base de datos que recopila información sobre revistas científicas de diversas áreas del conocimiento.

Este resultado convierte a la revista en la primera publicación peruana de bioética y la quinta a nivel de Sudamérica.

en pertenecer a esta base de datos, lo que contribuye a una mayor visibilidad internacional, al prestigio de los autores y el alcance de sus publicaciones en la revista, la localización de sus pares en otras partes del mundo, así como un mayor intercambio v desarrollo del campo científico nacional. Cabe destacar que la MIAR es una plataforma que permite identificar revistas científicas, correspondientes a repertorios de revistas de diversos países y a bases de datos de indización y resumen internacionales. Un agradecimiento especial a la Dra. Patricia Campos Olazábal, rectora USAT, por confiar en la labor del Instituto de Bioética y su revista; Vicerrectorado de Investigación, Dra. Margarita Wong Fajardo, Dra. Rosa Sánchez Barragán, directora del Instituto de Bioética y al equipo de trabajo: Mtra. Kathya Vassallo Cruz, editora en jefe; Mtra. Mery Mendoza Rodas, soporte técnico del Repositorio; y la Ing. Emily Chacón Sánchez, secretaria editorial de la revista.

Conoce nuestra Revista Apuntes de Bioética

La publicación de la edición Vol. 6 Núm. 1; llevó el título 'Bioética y su transversalidad en las ciencias'.

En esta edición, el aporte y la contribución de los autores impactan en beneficio de la comunidad académica resaltando puntos temáticos como educación, psicología, derecho, filosofía, teología, entre otras ciencias.

Como en cada número, los artículos comunican resultados de investigación originales, presentan argumentos claros y una redacción de calidad, debido a que son evaluados bajo el procedimiento de doble ciego.

Para consultar el número y descargar los textos completos de esta edición de la revista Apuntes de Bioética, pueden ingresar al siguiente enlace: https://revistas.usat.edu.pe/index.php/ apuntes

Asimismo comunicamos que en el mes de diciembre se publicará el Vol. 6 Núm. 2 de la revista, edición referida a "La nueva era de la Bioética y sus actuales desafíos". Por otro lado, se encuentra abierta la convocatoria del próximo número de la revista 2024-l. Los autores que deseen postular sus artículos deberán acceder al siguiente enlace: http://revistas.usat.edu.pe/index.php/apuntes/about/submissions



Fecha de publicación 31 de julio



Docente USAT dicta curso en la Universidad San Pablo de Arequipa

La primera quincena de junio, la Dra. María Lourdes Redondo Redondo, miembro del Instituto de Bioética, RED WINN USAT y docente del Departamento Filosofía y Teología USAT, impartió el curso 'La educación en el Magisterio de la Iglesia', en la Escuela de Posgrado de la Universidad San Pablo de Arequipa.

El curso estuvo dirigido a profesores de primaria y secundaria que realizan una segunda especialidad en Educación Religiosa, programa que se desarrolla en la Universidad San Pablo de Arequipa en alianza con la La Oficina de Educación Católica de Lima (ODEC), para formar docentes de Religión.



A lo largo de seis sesiones, la Dra. María Lourdes Redondo abordó los siguientes temas, a partir de documentos del Magisterio de la Iglesia, principalmente del Papa y del Dicasterio para la educación católica: 1. El deber y el derecho a educar de la Iglesia, 2. La familia, primer agente educador, 3. La escuela católica, 4. El educador católico en cualquier ámbito educativo. El profesor de religión y catequista, 5. La educación afectivo sexual y 6. El pacto educativo global. Los estudiantes, conocieron y comprendieron mejor su misión de

educadores fieles al Magisterio, aportaron sus experiencias como padres y profesores, analizaron problemas y oportunidades en torno al complejo e importantísimo campo de la educación y propusieron soluciones aplicables a su ámbito. "Queda clara la importancia de prepararse bien, dado el carácter testimonial del profesor católico, y de animar a muchos a ejercer la tarea educativa, que es, junto con la familia, la más importante para la sociedad", comentó la Dra. María Lourdes Redondo.

Docentes USAT participan en Foro Internacional organizado por el Congreso de La República



El Congreso de la República del Perú desarrolló el foro "Protección del concebido: Enfoque bioético y biojurídico", organizado por la congresista Milagros Jáuregui de Aguayo, contó con la participación de autoridades de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo (USAT), quienes fueron invitadas a participar mediante el Instituto de Bioética quien tiene como rol la defensa de la persona humana y de su dignidad. El foro contó con la presencia de la Dra. Rosa Sánchez Barragán, directora del Instituto de Bioética, coordinadora de la Red WINN USAT y actualmente decana(e) de la Facultad de Derecho, quien abordó el tema 'Perspectiva legal del

derecho a la vida en el Perú: retos y desafíos'.

Acto seguido, USAT confirió un valioso aporte a la comunidad peruana, haciendo posible la participación de la Dra. Graciela Moya, gran bioeticista y docente invitada de USAT en la Maestría de Bioética y Biojurídica y en el Diplomado Internacional de Cuidados Paliativos y Bioética. Ella tuvo a cargo la conferencia 'El estatuto biológico y moral del ser humano en etapa embrionaria', donde resaltó la importancia de la protección del embrión como persona.

A continuación, la dra. Patricia Julia Campos Olazábal, rectora USAT y un destacado referente en el campo bioético y biomédico, brindó el tema: "Promoción y defensa del derecho a la vida y el respeto a la dignidad: una experiencia universitaria".

El cierre del evento se llevó a cabo, asistido de los aplausos del público en general que presenció el Foro; sin lugar a dudas, los aportes vertidos en el marco del mencionado evento, son alicientes para proseguir en nuestra labor universitaria orientada a la investigación y docencia, en favor de una formación integral, humanista y científica, partiendo de una clara conciencia de lo que acontece en nuestro país y las formas de contribuir desde los ambientes universitarios.



Miembro del Instituto de Bioética participa en grupo de trabajo organizado por el Congreso de la República

El 27 de mayo en la sesión del Grupo de trabajo "Seguimiento de políticas públicas de protección a la familia" de la comisión Mujer y Familia, nuestra docente USAT v miembro del Instituto de Bioética. Mtra. Silvia Alburqueque fue invitada a participar y comentar acerca de "La importancia del Enfoque de familia en las Políticas Públicas". Dicha reunión contó con la participación de la Viceminisde Poblaciones Vulnerables Elba Marcela Espinoza Ríos. Desde el Instituto de Bioética agradecemos y felicitamos a nuestra docente, asimismo la animamos a que siga trabajando a favor de la vida y la familia.

COMISIÓN MUJER Y FAMILIA



Grupo de trabajo

Seguimiento de Políticas Públicas de protección a la familia

Catedrática internacional comparte experiencias académicas y de investigación en la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo



El Instituto de Bioética y la Escuela de Posgrado de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo (USAT) contaron con la estadía de la Dra. Graciela Moya, representante del Instituto de Bioética de la Pontificia Universidad Católica de Argentina (UCA). La doctora Moya, de nacionalidad argentina, es médico, especialista en genética médica, magíster en bioética, biología molecular y doctora en ciencias biomédicas.

Su estancia permitió fortalecer la formación bioética como contenido transversal de la universidad, en defensa de la dignidad de la persona y la vida

Entre las actividades realizadas, la docente brindó una charla al grupo de "Generación Provida" que pertenece al Instituto de Bioética y está bajo la coordinación de la Mtra. Marlyn Arqueros. El tema de la charla fue "Perfil y retos de un líder provida". Asimismo, participó de las conferencias "Comités de Bioética" y "Genoma Humano" donde contamos con la presencia de egresados, estudiantes y colaboradores.

Por otro lado, como parte de las actividades académicas a cargo de la Dirección de Asuntos Docentes USAT y en coordinación con el Instituto de Bioética, se llevaron a cabo franjas de formación a los docentes de las Facultades de Medicina, Humanidades y Derecho. Los temas abordados por la Dra. Moya fueron "Inteligencia artificial y el futuro en el cuidado de la salud de las personas" y "Cuidados paliativos y perinatales".

Durante su estancia también impartió clases en la asignatura de Bioética I, a los estudiantes de la Escuela Profesional de Medicina. Otro encuentro muy emotivo y fructífero fue el compartir con el grupo de líderes juveniles integrado por estudiantes de la Facultad de Derecho e Ingeniería, en esa oportunidad la docente brindó la charla "Mirándonos a través de la mirada de nuestros padres". Finalmente, cerró sus actividades programadas con el desarrollo de la asignatura "Biotecnología y Posthumanismo" que impartió a los estudiantes del último ciclo de la Maestría de Bioética y Biojurídica USAT.



Opinión técnica del Instituto de Bioética sobre la sentencia del Tribunal Constitucional en relación con la distribución gratuita de la anticoncepción oral de emergencia

En el año 2020, la Primera Sala Civil de la Corte Superior de Justicia de Lima declaró improcedente la demanda de Amparo interpuesta por doña Violeta Cristina Gómez Hinostroza contra el Ministerio de Salud (Minsa), referida a la prohibición de distribución gratuita del Anticonceptivo Oral de Emergencia (AOE, conocida como "píldora del día siguiente") en todos los centros de salud del Estado, por existir dudas razonables sobre su tercer efecto abortivo: ante el supuesto cambio de escenario sobre la inexistencia de dicho efecto antimplantatorio del AOE, doña Violeta Gómez plantea el recurso de Agravio Constitucional que ha sido declarado fundado por el Tribunal Constitucional, en marzo del presente año, permitiendo la distribución gratuita de la AOE en los centros de salud pública. A raíz de lo acontecido, el Instituto de



Bioética USAT presentó una Opinión técnica sobre la sentencia del Tribunal Constitucional en relación con la distribución gratuita de la anticoncepción oral de emergencia. Sentencia 197/2023. Compartimos enlace donde podrá acceder y visualizar:

http://www.usat.edu.pe/destacada/opinion-tecnica-del-instituto-de-bioeti-ca-sobre-la-sentencia-del-tribunal-constitucional-en-relacion-con-la-distribucion-gratuita-de-la-anticoncepcion-oral-de-emergencia/

Grupo Generación Provida

Baby Fest

Los jóvenes de Generación Provida del IBE, integrado por estudiantes de las diferentes escuelas, conmemoraron el día del Niño por nacer el pasado 29 de marzo. Este año los jóvenes organizaron un "Baby Fest" en las instalaciones de la universidad que tenía como fin recaudar pañales y útiles de aseo para ser donados a las madres gestantes de albergues y hospitales. El evento inició con la Santa Misa en el oratorio USAT donde se realizó la bendición de las madres gestantes. Luego, se dirigieron a la explanada de la universidad donde se dio inicio a la actividades programadas. Los asistentes pudieron disfrutar de distintos juegos, tomarse fotos y divertirse junto a los jóvenes.







Compartir Navideño en Pacora:

El último 09 de diciembre los jóvenes de Generación Provida realizaron un compartir navideño con los pobladores, y de manera especial, con los niños de Pacora. Esta actividad estuvo a cargo de Mtra. Marlyn Arqueros Chicoma quien junto a los jóvenes provida realizaron diversas ac-

tividades para que puedan llegar a la meta de recaudar los fondos necesarios para poder repartir canastas navideñas, llevar. Revive este especial momento junto a los niños de Pacora, accediendo al siguiente video: https://www.facebook.com/ reel/1411140386496369



Director del Instituto de Bioética de la Universidad Católica de Argentina visita USAT

La tercera semana de agosto nos visitó el RP. Dr. Rubén Revello, director del Instituto de Bioética de la Universidad Católica de Argentina y especialista en Bioética por la Universidad del Sacro Cuore (Roma).

Dentro de las actividades realizadas en Perú, el P. Rubén Revello inició su estadía por la ciudad de Lima donde brindó una entrevista a EWTN en Español y habló de la importancia de la bioética en la actualidad. Luego, tuvo un compartir y misa con los egresados que residen en Lima de las Maestrías en Bioética y Biojurídica y, Persona, Matrimonio y Familia.

Al día siguiente, el P. Revello llegó a Chiclayo donde participó con los docentes que colaboran con el IBE de la tertulia denominada "Incorporación de la Bioética en las diversas carreras profesionales y la experiencia de la UCA".

Por la tarde del mismo día participó en calidad de ponente en la Conferencia "Tecnologías Emergentes. Conclusiones de la XXVIII Asamblea General de la Pontificia Academia para la Vida" donde asistieron docentes, colaboradores y público en general.

Para finalizar su visita a USAT, el padre Revello dirigió el retiro para colaboradores de la Universidad.







Ponente internacional Dr. José Mario López Saca realiza capacitación multidisciplinar en Cuidados Paliativos

Del 28 de agosto al 05 de setiembre el Instituto de Bioética contó con la visita del Dr. José Mario López Saca, quien viajó a nuestro país para realizar diversas capacitaciones en Cuidados Paliativos.

El primer día capacitó a a la unidad de Cuidados paliativos del Hospital Regional y por la tarde brindó una charla con los adultos mayores y familiares del grupo "USAT-Senior".

El segundo día visitó la unidad de Cuidados Paliativos del Hospital Almanzor Aguinaga Asenjo, donde realizó un recorrido por el hospital para corroborar las áreas con las que cuenta el hospital y compartir sus experiencias. Por la tarde se llevó a cabo una reunión con el equipo paliativo multidisciplinar de la universidad.

El tercer día realizó trabajos con dos grupos de docentes del área de Responsabilidad Social Universitaria USAT; asimismo visitó la Clínica Universitaria USAT. Luego, participó de la conferencia presencial "Cuidados paliativos: Cuidar cuando no se puede curar".





Al siguiente día, dirigió el taller "Comunicación de malas noticias" con el personal del Hospital Regional de Lambayeque. Por la tarde se realizó un Coffee Death con estudiantes de diferentes escuelas de la Universidad, fue una experiencia enriquecedora ya que tocaron el tema de la muerte para sensibilizar a la población universitaria.

Ese fin de semana, junto al grupo de estudiantes de la Pastoral Universitaria participó del CineForum "Amar la vida" donde se tocó el cuidado y la importancia de impulsar la cultura paliativa.



El último día en Chiclayo visitó a pacientes USAT que requieren cuidados paliativos, y por otro lado, se reunió con el director del área de Convenios Internacionales para revisar puntos y la vigencia del convenio que la universidad tiene con PALIAMED. Luego viajó a Lima donde brindó una entrevista a EWTN; luego, se reunió en el Congreso de la República con la asesora en temas de salud de una bancada y, por último, participó en una sesión con los directivos de la Clínica Angloamericana.



Catedrática española participó en actividades del Instituto de Bioética

El Instituto de Bioética y la Facultad de Derecho de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo (USAT) contaron con la estadía de la Dra. Marta María Albert Márquez, catedrática titular de Filosofía del Derecho en la Universidad Rey Juan Carlos (España). Durante sus días de estancia por la universidad la Dra. Martha Albert, participó de la Tertulia "Biojurídica: nuevas tendencias" la cual estuvo dirigida a docentes con líneas de trabajo relacionada a la Bioética y a egresados de la Maestría en Bioética y Biojurídica, y se trataron temas como: maternidad subrogada, reproducción humana asistida, aborto, eutanasia, suicidio medicamente asistido, identidad de género, distribución recursos sanitarios, inteligencia artificial en salud, estatuto jurídico embrión SOHO embriones, condicionantes sociales salud y trans, temas polémicos acerca de la dignidad de la persona.

Dentro de las actividades realizadas en la universidad también se convocó a un conversatorio biojurídico denominado: "Maternidad Subrogada: Aspectos ético—jurídicos",







donde la docente pudo compartir con los estudiantes de la Facultad de Derecho.

El conversatorio se convirtió en un espacio donde los estudiantes escucharon atentamente el análisis biojurídico respecto a si el facilitar la gestación para otros es un derecho. Los jóvenes y futuros abogados, pudieron absolver sus dudas respecto a este tema tan importante y controversial.

Catedrático de la Universidad de Navarra visita USAT por nuestro 25 aniversario







El Dr. José López Guzmán, catedrático del Departamento de ciencias farmacéuticas de la Universidad de Navarra, visitó nuestra casa superior de estudios en ocasión celebrar nuestro 25 aniversario como universidad.

Sus actividades iniciaron en Lima el pasado 9 de octubre con la entrevista "Efectos perjudiciales del cambio de género y tratamientos hormonales aplicados a menores" para EWTN. Por la tarde, tuvo un encuentro con egresados de posgrado USAT que residen en Lima. Posteriormente participó en la Conferencia "Integridad del profesional de salud y la investigación biomédica" dirigida al personal de salud, asimismo sostuvo una reunión presencial con los integrantes del Comité Institucional de Ética del Hospital Nacional Guillermo Almenara.

Ya en Chiclayo, compartió con los jóvenes de distintas facultades una amena charla sobre "Claves para la vida universitaria". Al día siguiente, tuvo a cargo la reunión "Experiencias, tendencias e investigaciones más recientes" que estuvo dirigida a los integrantes del IBE y docentes USAT.

Por la tarde intervino con su ponencia "Identidad y cambio de género: una mirada bioética a partir de investigaciones recientes" en la " I Jornada de Actualización en Bioética: Nuevas Tendencias" la cual estuvo dirigida a profesionales interesados en la materia.

Por otro lado, estuvo presente en las actividades oficiales propias del aniversario.



Encuentro colaborativo entre del Instituto de Bioética y el Observatorio de Bioética de la Universidad Católica de Valencia



El 27 de setiembre, se reunieron en la Universidad Católica de Valencia el equipo del Instituto de Bioética de la USAT, con los miembros del Observatorio de Bioética en la Universidad Católica de Valencia (España), conformado por: Cristina Castillo, responsable de comunicación y RRSS; Nuria Aznar, coordinadora del Master de Bioética y Esther Bosch Coordinadora de investigación de Bioética de la Universidad Católica de Valencia. Cabe destacar que la Dra. Nuria Aznar es hija del Dr. Justo Aznar reconocido Bioeticista español a quien la universidad le ha tenido mucho aprecio. En dicha visita institucional estuvieron presentes la Dra. Patricia Campos Rectora USAT y el Dr. José Manuel Pagán Agulló Rector de la Universidad Católica de Valencia.

Ceremonia de egreso de la Maestría en Bioética y Biojurídica

El día jueves 23 de noviembre se llevó a cabo la ceremonia de egreso de las diversas maestrías USAT, la cual fue organizada por el área de Posgrado de nuestra casa superior de estudios.

En el mencionado evento, estuvieron presentes los egresados de la décimo segunda promoción de la Maestría en Bioética y Biojurídica.

Extendemos nuestras sinceras felicitaciones a nuestros maestrantes: Janina Onaka, quien ocupó el primer puesto y Ulices Nelson Damián Paredes, quien ocupó el segundo puesto. Ambos egresados fueron reconocidos por la escuela de Posgrado.

El Instituto de Bioética se enorgullece por nuestro grupo de egresados, quienes han demostrado dedicación, excelencia académica y compromiso hacia su educación superior y extendemos las felicitaciones a sus respectivas familias

Asimismo, reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando en la protección de la vida y el ambiente; en salvaguarda de la persona humana y su dignidad.







Para informes de la siguiente versión de la maestría, contactar a través del correo bioetica@usat.edu.pe



Diplomática Peruana visita USAT y dirige Conversatorio sobre la Mujer en el Servicio Diplomático de la República

Cada 25 de noviembre se conmemora el Día de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, en cuyo marco el 29 de noviembre se realizó en USAT un conversatorio dirigido a un grupo de alumnos de la Facultad de Derecho, cuyo tema abordó la participación de la mujer en el Servicio Diplomático de la República (SDR), a cargo de la diplomática peruana, la Mtra. Gianina Torres Díaz, Ministra Consejera SDR.

La Mtra. Gianina Torres, manifestó sentirse muy agradecida con "la gentil invitación del Instituto de Bioética y la Red WINN de la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo [adicionó] vengo para contarles un poco de mi experiencia como funcionaria dentro del Servicio Diplomático de la República", dando paso a una exposición sobre la historia de este servicio.

Si bien durante muchos años la presencia femenina en el SDR ha sido



escasa, se ha avanzado de manera paulatina en las últimas décadas. En la actualidad 723 personas integran el SDR, de las cuales 223 son mujeres. Por otro lado, la presencia de las mujeres en cargos directivos alcanza un 25% aproximadamente. La Mtra. Torres animó a los alumnos y en especial a las alumnas a interesarse por el servicio diplomático destacando la sólida formación académica y en valores que reciben en la USAT.

El conversatorio se realizó en un ambiente de cercanía con los alumnos, quienes por el interés mostrado tuvieron un espacio al final del evento para despejar y aclarar interrogantes acerca de los requisitos, aptitudes, conocimientos para la postulación al servicio diplomático, así como, sobre los diferentes ámbitos en los que se desenvuelve un diplomático.

Docente español que colabora en la Revista Apuntes de Bioética lanzó nuevo libro gratuito sobre Cuidados Paliativos

El Dr. Jacinto Bátiz Cantera, es doctor en Medicina y Cirugía, médico de Familia, magister en Cuidados Paliativos, experto en ética y deontología médica; actualmente, director del Instituto para Cuidar Mejor del Hospital San Juan de Dios de Santurce (España).

De la amplia producción científica y divulgativa del autor, cabe destacar el más reciente libro publicado en octubre 2023, el cual se denomina "Atención médica al final de la vida desde la Deontología", mismo que contribuye en la promoción de los cuidados paliativos y la humanización sanitaria.

El Dr. Bátiz es docente invitado en programas de Posgrado y Educación

Continua USAT, también colabora en la Revista Apuntes de Bioética USAT, ocasión para agradecer su labor y felicitarlo por su nuevo ejemplar, al cual pueden acceder de forma gratuita a través del siguiente enlace: https://hospital-sanjuandedios.es/wp-content/uploads/2023/10/Atencion-medica-al-final-de-la-vida-desde-la-Deontologia_Dr.-Jacinto-Batiz.pdf

Sin duda, un material de lectura obligatoria que contribuye en el fomento de los cuidados paliativos y evidencia la necesidad de recibir una debida formación para cuidar mejor sin abandonar al enfermo.



Próximos Programas 2024

Maestría en Bioética y Biojurídica





Diplomado Internacional en Cuidados Paliativos y Bioética

Curso Internacional Bioética: Nuevas tendencias y desafíos









Agradecimiento especial

- Dr. José López Guzmán
- Dra. Graciela Moya
- Dr. Juan José Pérez Soba
- Dra. Sara Gallardo
- Dra. Marta Albert Márquez
- Dra. Blanca Contreras Ledesma
- Dr. Pedro Sarmiento
- Dra. María Consuelo Barletta Villarán
- Dr. Jacinto Batíz
- Mtra. Juana María Jaramillo Gómez
- Pbro. Dr. Fermín Gonzáles Melado
- Mtro. David Lagos Liberato
- Dra. Ydalia Delgado Mercado

- Dr. Juan Carlos Riofrío Martínez-Villalba
- Dr. Luca Valera
- Mtro. Giancarlo Castillo
- Dra. María Ángeles Nogales Naharro
- Dra. Maria Luisa Di Pietro
- Dr. Javier Figuereiro
- Dr. José Mario López Saca
- Pbro. Dr. Rubén Revello
- Dra. María Isabel Iñigo Petralanda
- Dr. Jorge Tapia
- Dra. Denisse Hurtado Castedo
- Dra. Ydalea Delgado Mercado
- www.facebook.com/usat.bioetica
- o www.instagram.com/ibeusat/
- witter.com/bioeticausat
- www.youtube.com/c/InstitutodeBioeticaUSAT
- in www.linkedin.com/in/bioetica-usat-250b92232
- bioetica@usat.edu.pe
- 💜 +51 949 972 524
- +51 939 166 849



Bioética Boletín Semestral

